



COOPERACIÓN ■ RÁNKING

La Universidad de Salamanca es la más solidaria de toda Castilla y León

■ Al igual que Burgos, desarrolla más de 26 propuestas al año ■ El número de voluntarios también crece con el paso del tiempo

J.Á.M.

La Universidad de Salamanca es, junto a la de Burgos, la institución académica de Castilla y León más solidaria. Así lo recoge un estudio reciente realizado por la Fundación Mutua Madrileña, donde se especifica que la Universidad de Salamanca se sitúa en el curso actual en el grupo de entidades con más de 25 proyectos solidarios en marcha, una cifra que la ubica al mismo nivel de universidades como Granada, Cantabria, Barcelona, Politécnica de Cataluña, Vigo, Autónoma de Madrid, Alcalá o Murcia.

En un segundo plano aparecerían entidades como la Pontificia, mientras que ya en un tercer escalafón habría que situar a otras como la Universidad de León, la Europea Miguel de Cervantes o la Internacional Isabel I de Castilla, en cuyos casos el número de pro-

yectos nunca supera la decena.

Por encima del grupo de Salamanca (que aglutina el 21% de universidades) habría otro escalafón con aquellos centros capaces de desarrollar cada año más de cincuenta proyectos y menos de cien. Sería el caso de las universidades Ramón Llull, Santiago de Compostela, Carlos III, Politécnica de Madrid o País Vasco. Pero no son las más solidarias de todas. Por encima de ellas existe aún otro grupo superior en el que sus integrantes son capaces de poner en marcha cada año más de cien proyectos solidarios. Sólo cuatro universidades forman parte de este selecto grupo: Gerona,

Valencia, Navarra y Complutense.

También en el apartado de voluntarios, la cifra crece en todas las universidades con el paso de los años. Sólo la Universidad de Salamanca cuenta con más de 100 voluntarios

Las universidades de Gerona, Valencia, Navarra y Complutense son las más solidarias con más de cien proyectos al año



Imagen de unas jornadas sobre voluntariado organizadas por la Universidad.

Destaca la acción social

El 91% de las universidades españolas centra sus proyectos de cooperación en el mundo de la acción social: proyectos en España y en campos como la discapacidad, la migración o la exclusión social. También resulta sorprendente que casi tres de cada diez universidades españolas desarrollan proyectos en los que se persigue la protección del medio ambiente y la defensa de los animales. Por otro lado, una de cada dos

universidades (53%) participa en voluntariado de cooperación fuera de España, mientras que son más minoritarios los proyectos de voluntariado cultural (5%), así como los proyectos de voluntariado de emergencias (2%). Por otro lado, el 78% de las universidades reconoce que la mayoría de sus acciones se realizan en España, mientras que el 22% señala que su mayor actividad solidaria tiene lugar en otros países.